
Niederschrift 16.08.2023 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses EBA am 27.04.2023 Seite: 1/4 

 

 

STADT ASCHERSLEBEN 
 
  
 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses EBA 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 27.04.2023, 17:00 – 17:40 Uhr 
Ort, Raum: Aschersleben, Magdeburger Straße 26, Großes 

Besprechungszimmer 

 

NIEDERSCHRIFT 

 

 
 
Anwesend waren: 
 
Herr Steffen Amme  
Herr Wolfgang Adam  
Herr Lothar Gruber  
Frau Nicola Hoppe  
Herr Dr. Lars-Gernot Otto  
Herr Dr. Maik Planert  
Herr Nico Thiel 
 
Weitere Anwesende:  

 

Herr Enrico Jorde Betriebsleiter EBA 
Herr Andreas Müller Beteiligungscontrolling Stadt Aschersleben 
 
 
 
 
 
 
  



Niederschrift 16.08.2023 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses EBA am 27.04.2023 Seite: 2/4 

 

 
 
Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung des öffentlichen Teils 
 3 Einwohnerfragestunde 
 4 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 

der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 02.03.2023 
 5 Informationen 
 6 Anfragen und Anregungen 
 7 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
 8 Feststellung der Tagesordnung des nicht öffentlichen Teils 
 9 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 

der Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 02.03.2023 
 10 Informationen 
11+12 Vergabeangelegenheiten 
 13 Anfragen und Anregungen 
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Protokoll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 
 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
Herr Amme begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß, mit der Anwesenheit von 7 Ausschussmitgliedern liegt die 
Beschlussfähigkeit vor. 
 
 
 

zu 2 
 

Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung des öffentlichen Teils 
Es liegen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vor, die Tagesordnung wird 
einstimmig bestätigt. 
 
 
 
 

zu 3 
 

Einwohnerfragestunde 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 

zu 4 
 

Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 
der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 02.03.2023 
Zur Niederschrift vom 02.03.2023 liegen keine Einwendungen vor. Nach Aufruf zur 
Abstimmung der Niederschrift über den öffentlichen Sitzungsteil der Sitzung vom 
02.03.2023 wird dieser einstimmig zugestimmt, damit gilt die Niederschrift als 
genehmigt. 
 
 
 

zu 5 
 

Informationen 
 
 

 
Herr Jorde informiert über derzeit laufende städtische Baumaßnahmen. 
Die Baumaßnahme in der Ermslebener Straße erfolgt unter der Federführung der 
Landesstraßenbaubehörde Sachsen-Anhalt (LSBB) und wird vom Theodor-Römer-Weg 
bis Ortsausgang (Richtung Ermsleben) erfolgen. Derzeit laufen vorbereitende 
Maßnahmen, d. h. es wird eine Baustraße hergestellt. Der Kanalbau soll Ende Mai 
beginnen und bis Ende des Jahres 2023 fertiggestellt sein. 
Weiterhin ist eine Gemeinschaftsmaßnahme mit der Stadt im OT Freckleben „Am 
Schloßberg“ angelaufen, derzeit erfolgen vorbereitende Maßnahmen für den 
Kanalbau. 
Die Baumaßnahme in der „Engelsstraße“ ist derzeit für den Straßenverkehr 
freigegeben, hier werden noch Restarbeiten an der Oberflächenwiederherstellung 
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getätigt. Das Pumpwerk in der „Engelsstraße“ wurde bereits vom TÜV abgenommen. 
Herr Dr. Otto fragt den Stand zum Energieverbrauch auf der Kläranlage an. 
Herr Jorde gibt z. K., dass auch der EBA von der Preisbremse profitiert. Der EBA 
konnte sich im vergangenen Jahr die 35 Cent/kWh vom Markt sichern, die greifende 
Preisbremse liegt bei 13 Cent. 
Der Verbrauch der Kläranlage lag im vergangenen Jahr bei rund 800.000 kWh. Im 
ersten Quartal lag der Wert bei monatlich ca. 60.000 kWh. Eine Hochrechnung für 
das Jahr 2023 liegt bei ca. 700.000 kWh. Die Photovoltaikanlage liefert 30.000 
kWh/Jahr. 
Herr Dr. Otto fragt nach effizienterer Technologie. 
Herr Jorde informiert, dass die Erneuerung der laufenden Aggregate viel 
energieeffizienter ist. Des Weiteren wird der Klärschlamm nicht maschinell entwässert, 
da dieses Verfahren kostenintensiver ist. Seit dem Neubau der Kläranlage wird der 
vorhandene Schlamm in Klärschlammvererdungsbecken aufgebracht, mit Grassamen 
versehen und durch Verdunstung sowie Versickerung im Becken entwässert, um 
anschließend die humushaltige Erde der landwirtschaftlichen Nutzung zuzuführen. 
Herr Amme fragt nach, wie der Stand der Stadtwerke Aschersleben GmbH (SWA) 
hinsichtlich der Abwassernutzung ist. 
Herr Jorde gibt bekannt, dass er in das Projekt nicht involviert ist und lediglich über 
die Planung informiert ist, die Abwasserwärme seitens der SWA nutzen zu wollen.  
Herr Adam und Herr Amme sprechen sich für die Aufnahme von Herrn Jorde in das 
Projekt aus. 
 
 

 
 
 

zu 6 
 

Anfragen und Anregungen 
Es gibt keine weiteren Anfragen. 
 
 
 

zu 7 
 

Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
Der öffentliche Teil der Sitzung des Betriebsausschusses wird um 17.15 Uhr 
geschlossen. 
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